

Sin competencia el Organo Electoral para analizar el caso del diputado Francisco Domínguez

por **Candy Rangel Alvarado**

El Instituto Electoral de Querétaro atenderá el criterio de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, al señalar que ellos no tienen competencia para saber y resolver sobre actos de senadores o diputados a nivel federal, luego de que el diputado federal Francisco Domínguez Servién colocara un espectacular en una de las avenidas principales de la capital para informar sobre la realización de su informe de actividades.

Cecilia Pérez Zepeda, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, IEQ, explicó que este caso del diputado Federal Francisco Domínguez no es posible analizar, ya que desde que se notificó por parte de la Sala Electoral de Tribunal Superior de Justicia sobre el caso de Guillermo Tamborrel, quedó claro para el Organo Electoral que cuando un servidor público federal se ostenta con ese cargo no pueden atender el caso.

Detalló que esta situación se establece de acuerdo con el artículo 280 de la Ley Electoral, donde no están contemplados como sujetos de responsabilidad para los servidores públicos del poder federal, entonces no es competente el IEQ para conocer y resolver sobre la probable responsabilidad de un acto de un funcionario federal.

Manifestó el único que le toca conocer y resolver sobre el caso del diputado federal Francisco Domínguez es al Consejo General del Instituto Federal Electoral, IFE, en la Ciudad de México, donde en caso de que se presentara una queja en Querétaro se tendría que remitir al IFE

y éste a su vez comentar, el proceso que sigue para que llegue al Consejo General del IFE.

Pérez Zepeda indicó que aún así, están atentos en el IEQ de la queja que se pudiera interponer de cualquier servidor público en ámbito local, donde al Consejo es lo único que le toca resolver por el momento.

Explicó que el artículo 5 bis de la Ley Electoral en su tercer párrafo habla del informe que podrán presentar los servidores públicos ya sea de labores o de gestión, sin embargo le corresponde al Consejo General

del IFE señalar si se interpone queja sobre el diputado federal Francisco Domínguez y saber si es o no pertinente poner espectaculares en la vía pública para difundir un servidor público su informe anual.

Finalizó que no es una atención parcial la que desarrolla el Organo Electoral y aunque no tenga competencia para saber y conocer de los actos de servidores públicos federales, ya que el Instituto Electoral seguirá muy atento si en un momento dado se analiza el caso del diputado Federal en el IFE.

Foto: Candy Rangel



LA PRESIDENTA del Consejo General del IEQ, Cecilia Pérez Zepeda, indicó que se atenderá el criterio de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia al señalar que ellos no tienen competencia para saber y resolver sobre actos de senadores o diputados a nivel federal, ante el caso del diputado federal Francisco Domínguez Servién, quien colocó cinco espectaculares en las avenidas principales de la capital.

Fallas de origen →

Para integrar los consejos municipales

Convocatoria del IEQ

► El inicio de campañas se contempla para el 25 de marzo de 2009

CAÍN MENDOZA

Dado que no hay claridad en las reformas en materia electoral local, el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) convocó hoy a sesión extraordinaria para integrar los 15 consejos distritales y nueve municipales, y arrancar el proceso electoral 2009.

De acuerdo al orden del día propuesto, se contempla la presentación y aprobación, en su caso, del acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, relativo al proyecto de convocatoria para la designación de consejeros distritales y municipales que ejercerán sus funciones durante el proceso electoral de 2009.

También se realizará la presentación, y aprobación en su caso, del acuerdo del Consejo General relativo al proyecto de convocatoria para designación de secretarios técnicos de los Consejos Distritales y Municipales, quienes ejercerán sus funciones durante el proceso electoral del año 2009.

Para este último cargo se requiere tener título de Licenciado en Derecho, y para ser consejero municipal o distrital el mínimo de edad es de 30 años antes del día de la elección, además de ser originario del municipio donde se realizará la elección. Se instalarán seis consejos distritales en Querétaro y dos en San Juan del Río.

También habrá consejos distritales en Corregidora, Amealco, El Marqués, Tequisquiapan, Tolimán, Cadereyta y Jalpan de Serra, que son cabecera de distritos locales. En el resto de los municipios se instalarán Consejos Municipales que sólo atenderán el proceso de elección de ayuntamientos.



LUIS CARLOS LAYSECA

Invisible el “grupo de los cien”

YANELLY FAUSTINO

Panistas de San Juan del Río, podrían estar integrados en un organismo denominado “el grupo de los cien”. Se trata de una agrupación de militantes que se reúnen los jueves en una casa ubicada en el fraccionamiento Los Naranjos, en donde presuntamente se estarían poniendo de acuerdo sobre quiénes serán los candidatos que estarían contendiendo durante el proceso electoral de 2009.

Aunque la presencia del grupo no ha sido confirmada por los panistas, Roberto Cabrera Valencia, diputado local, reconoció que ha escuchado hablar de este organismo y de sus reuniones, aunque aseguró que aún no ha sido invitado a participar en alguna de ellas.

“Sí he escuchando del grupo de los cien, no sé quiénes lo integran, pero debemos reconocer que la gente a veces se organiza y se ponen un nombre, siempre han existido grupos, como es el caso de algunas familias que deciden agruparse al interior del PAN”.

El que también opinó sobre este tema fue el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz, quien dijo desconocer la existencia de “el grupo de los cien”.

Amenazan con denunciar a Pancho por anuncios

■ **Hirám Rubio García, dijo que los espectaculares del diputado federal, Francisco Domínguez, infringen los principios de equidad en el proceso electoral**

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

Para el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Hiram Rubio García, los espectaculares del diputado federal, Francisco Domínguez Servién, infringen los principios de equidad en el proceso electoral venidero.

Por ello, contempla denunciar ante los organismos electorales estas prácticas que 'corroen' la equidad en una contienda.

"Me parece que -los espectaculares- están al margen de los principios que regulan un proceso electoral equitativo; que tienen por objetivo, más que difundir las realizaciones que ha tenido como (representante popular, pues) parece que están orientadas a difundir su imagen personal", cuestionó el dirigente estatal del partido tricolor.

Y es que, el fin de semana pasado aparecieron en Querétaro capital cinco espectaculares con la imagen del legislador del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez, quien es representante de otros municipios.

"De manera sospechosa, están particularmente dirigidas a un segmento de la población que no tiene nada que ver con el distrito por el que él fue electo y al que dice representar", advirtió Hiram Rubio.

Es por ello, que el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, dejó ver la posibilidad de que su organismo político denuncie tal práctica.

"Estaremos denunciando ante la opinión pública y, en su caso, si es procedente, ante los órganos electorales, estas prácticas que desde el año pasado vienen realizando militantes de Acción Nacional", consideró.

Particularmente en este mo-

mento, aclaró, a él le parece que los espectaculares son "ofensivos (...) porque con recursos públicos se está difundiendo imagen personal con fines electorales, cuando la población acusa que los salarios de los trabajadores se han visto disminuidos en su poder adquisitivo y, que el Gobierno no hace nada, parece que hay insensibilidad total de los gobernantes panistas ante este tipo de circunstancias".

Entrevistado en el Centro Histórico de Querétaro, Rubio García rebatió los argumentos esgrimidos por Francisco Domínguez para defender los espectaculares en la capital. La víspera, el legislador federal aclaró que los anuncios se encuentran aquí, porque -por ejemplo-, la UAQ está en la capital y en la capital instaló el espectacular en donde se acredita la gestión de recursos para la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

"La UAQ está en todo el Estado; el diputado debe de conocer que tiene campus en San Juan del Río, en Corregidora, en Jalpan, entonces, me parece que es una excusa para esconder su intención de promoverse al interior de su partido y alcanzar una nominación", cuestionó al respecto Hiram Rubio.

ESPECTACULAR

a.m. reveló que el diputado Francisco Domínguez Servién colocó el pasado fin de semana un par de espectaculares en la capital Querétana, en donde promueve parte de las actividades legislativas que ha realizado a favor del Estado.

En las lonas está impresa la fotografía del legislador, el logotipo del Partido Acción Nacional y su nombre; para hoy se instalarán otros cuatro espectaculares que estarán visibles hasta el 22 de Octubre. Además se lanzó una campaña en medios electrónicos e impresos, en donde se hace alusión al mismo tema.

Amenaza PRI con movilizaciones si no se atienden sus propuestas

En caso de no atenderse las propuestas enviadas al ejecutivo Estatal y Federal, el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, podría iniciar movilizaciones en las calles, así lo señaló el dirigente estatal del PRI, Hiram Rubio García, luego de que el partido que representa, enviará al gobernador del estado, Francisco Garrido, su plan de emergencia económica.

"La atención a esta propuesta tendrá que reflejarse, en la que envíe el ejecutivo federal sobre el presupuesto, y en razón de su atención nos haremos presentes en las calles si es necesario, para exigir la atención a esta demanda, iremos evaluando con la propia organización obrera, el planteamiento está orientado al diseño del gasto público" advirtió Rubio García.

Noticias

Desdeña Izquierda Unida local cualquier alianza con el PRI, dicen

En atención "a sus principios éticos e ideológicos", el grupo Izquierda Unida Querétaro, del Partido de la Revolución Democrática, representado por Luis Guerrero Dávila, Eduardo León Chain, y Fernando Tapia, desdeñó cualquier alianza con el Revolucionario Institucional.

Noticias

Si no hay respuesta al Plan de Emergencia Económica PRI tomaría calles, anuncia Hiram

Las acciones se deberán definir en conjunción con partidos y la sociedad

ANA SORIA

Las autoridades deben dar una respuesta pronta al Plan de Emergencia Económica propuesto por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de lo contrario se advierte la toma de las calles.

Así lo anticipó el delegado especial encargado de la Dirigencia Estatal, Hiram Rubio García, al establecer como fecha idónea este mismo mes, para el inicio de las acciones por parte del Poder Ejecutivo local.

Y es que ante la falta de respuesta por parte de las autoridades, afirmó que es la única vía por la cuál se podrá entablar el diálogo. "Cuando hablamos de tomar las calles no significa precisamente el generar una problemática vial o ciudadana, habremos de salir a manifestarnos y hacerle patente al gobierno que debe cumplir con las expectativas que tienen los queretanos".

-¿Hoy es la única vía de diálogo con el Ejecutivo?

"Parece que sí. En los hechos observamos que a diario se multiplican este tipo de expresiones y que no hay respuestas, entonces la respuesta es que los propios ciudadanos, sindicatos, los partidos, hagamos conciencia a la ciudadanía de expresiones en la calle y en próximo proceso electoral seguramente

se reflejará en las urnas".

Anticipó que los funcionarios priistas están obligados a respaldar esta propuesta del instituto, y que

las acciones y decisiones que tome en su caso el Gobierno Estatal, deberán ser "en un gran consenso de las diferentes fuerzas y actores sociales", por lo que estarán atentos a la conformación también del presupuesto para el siguiente año.

FOTO: A. TORRES / AGENCIA

Se solidariza PRI con CTM

Con su plan de emergencia económica para defender la economía de los trabajadores ante la crisis financiera

por Candy Rangel Alvarado

Se solidarizó la dirigencia estatal priísta con el plan de emergencia económica que propone la Confederación de Trabajadores Mexicanos, CTM, para defender el bolsillo de los trabajadores ante la situación que prevén que sea difícil en los próximos meses en materia económica.

Hiram Rubio García, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, PRI, advirtió que están dispuestos a tomar calles para que se implemente el Plan de emergencia económica en apoyo de los trabajadores, de no ver reflejadas las propuestas en iniciativas que se envíen a la legislatura con motivo del presupuesto de egresos para el próximo ejercicio.

Dijo que este plan de emergencia económica que presentarán ante al Ejecutivo estatal y Legislatura local, misma que en su momento presentó la CTM por el mes de julio a los diputados, con el propósito de que se produzca un cambio en la aplicación sobre el impuesto sobre nómina, este último factor que ha desestabilizado las posibilidades de recuperar el poder adquisitivo de la clase trabajadora, donde golpea tanto al patrón como a los sindicatos en su revisión salarial.

Mencionó que el plan contempla 12 puntos, el primero contempla que el Gobierno del Estado elimine de su presupuesto los gastos puntuales, ya que ante una crisis económica no es posible que se siga pensando en obras que parecen elefantes blancos como lo es la Ciudad de las Artes y las obras viales en torno a este mega proyecto.

Sostuvo que en segundo lugar desde el inicio de los gobiernos panistas han señalado que los programas de Acción Comunitaria o también llamados PAC, no son más que aspirinas de propósito electorero, que de ningún forma satisface la expectativa de programas sociales o resuelvan de manera integral la problemática de las casas más necesitadas en la entidad.

Rubio García comentó que el llamado impuesto sobre la nómina deberá ser eliminado a favor del sector productivo y de los trabajadores, o bien utilizar estos recursos para que sean devueltos a los trabajadores a través de becas, transporte, subsidios o becas alimenticias.

Por su parte Braulio Guerra, secretario general del PRI estatal, dijo que ante la situación económica la gente en el estado necesita planteamientos y medidas que impacten en sus municipios y en su estado, por ello los puntos que proponen es que el Ejecutivo del Estado incremente el presupuesto a los municipios que tengan una disminución en el tema de la baja de remesas.

Señaló que es importante que el Gobierno del Estado asuma parte de la deuda que tienen los municipios para que ellos de manera íntegra utilicen su presupuesto a obras de infraestructura y de desarrollo social.

Guerra Urbiola apuntó que entregarán una copia de esta propuesta a la Legislatura local para que a través de su órgano fiscalizador se le dé seguimiento y ruta a las medidas, para que permita que los queretanos tengan una serie de elementos para hacerle frente a la situación financiera de la que no es ya exento nadie.

Mientras que Jorge Aldana, integrante de Asuntos Económicos de la Confederación de Trabajadores Mexicanos, CTM, detalló que nunca en la vida ha existido un mecanismo de blindaje a la economía de los trabajadores, por lo cual es el momento que ante la crisis el gobierno federal y estatal haga algo.

A partir de mes de junio la inflación se destapó brutalmente en Querétaro, misma que sigue creciendo la inflación de forma pavorosa como en agosto que estuvo la inflación en 4.59, para el mes de septiembre 5.73 por ciento, donde el promedio de las revisiones en el año estuvieron el 4.5 por ciento.

Resaltó que vienen meses difíciles y caóticos, donde la inflación en Querétaro crece por el doble de la nacional y donde se prevé que termine casi en el 8 por ciento, donde es preocupante que el gobierno federal y estatal no implumemente algún blindaje hacia los trabajadores, por lo cual no se sabe qué sucederá.



PRESENTES el secretario general del Comité Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola y Raúl Ríos Ugalde, presidente del Comité Municipal priista, en la conferencia donde toda la dirigencia del Revolucionario Institucional se solidarizó con la CTM en su plan de emergencia económica.



HIRAM Rubio García, dirigente estatal del PRI en Querétaro, indicó que su partido se solidariza con la CTM en las 12 propuestas de emergencia económica que se habrán de entregar a la Legislatura local y el Ejecutivo estatal.

Inaugura el PVEM oficinas en el municipio de Ezequiel Montes

por **Heidy Wagner Laclette**

El Partido Verde Ecologista de México, inauguró oficinas en el municipio de Ezequiel Montes, en un acto donde además, el Presidente Estatal, Ricardo Astudillo Suárez, entregó los nombramientos de coordinador municipal a Hipólito Martínez Arteaga, de coordinador general regional de la Sierra Baja al regidor en aquella demarcación, Ausencio Ambrosio Hernández Olvera y en la coordinación de la Organización Verde Femenina a Sara Aguilar Feregrino

En el evento inaugural realizado ayer por la tarde, donde se reunieron militantes y simpatizantes, Ricardo Astudillo aseguró que esta nueva casa verde en Ezequiel Montes, le permite al partido en Querétaro ir cumpliendo con el proyecto de modernización de contar con oficinas céntricas que constituyen un enlace y acercamiento con la ciudadanía y a su vez, fortalecen su presencia estatal mediante el esfuerzo conjunto para la inclusión de nuevos militantes.

Asimismo, momentos antes de cortar el listón inaugural, dijo que los nombramientos de los nuevos coordinadores, responden al proyecto de esta nueva dirigencia, como una de las principales estrategias de trabajo diario para recobrar la confianza de la ciudadanía y el registro en las elecciones constitucionales del 2009.

Destacó la labor partidista realizada en Ezequiel Montes, como uno de los municipios con mayor fuerza y presencia verde, por lo que confió en la responsabilidad de los nuevos responsables, sobre todo en la recién creada, la coordinación de la Sierra Baja que comprende -los distritos 13 y 14- los municipios de: Peñamiller, Tolimán, Colón, Cadereyta y Ezequiel Montes.

Durante su mensaje el titular de esta coordinación de la Sierra Baja, Ausencio Ambrosio Hernández Olvera, dijo que en Ezequiel Montes "hemos puesto el ejemplo y con la continuidad de gestión y trabajo decidido de todos ustedes, podemos llegar a los cinco municipios encomendados". Reiteró su compromiso partidista y de trabajo con la dirigencia estatal y exhortó a fortalecer esfuerzos para llegar unidos y fuertes a las elecciones.

Por su parte, el coordinador del PVEM en Ezequiel Montes Hipólito Martínez Arteaga, aseguró que existe "un plan de trabajo sólido basado en las ideas y la voz de todos ustedes, tenemos un ideario verde que nos moverá en unidad con propuesta e ideas frescas".



FOTO: DIANA GUTIÉRREZ

UNOS 400 equipos de cómputo entregó ayer el Gobernador del Estado a las mejores preparatorias y mejores estudiantes, como premio por sus resultados en la prueba ENLACE 2008.

Aprueba Murguía rifa de Hummer

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

La Secretaria de Educación en el Estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez dio el visto bueno a la rifa de la camioneta Hummer que organizará el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Querétaro.

“Lo que es bueno es que haya recursos del SNTE, que puedan llegar a las escuelas con mayores necesidades”, dijo la funcionaria estatal.

Y es que, el fin de semana, medios de comunicación nacionales revelaron que la dirigente del magisterio entregó 59 camionetas Hummer a los líderes de las secciones en que está organizado el sindicato.

“Sé que, cada año el SNTE provee de vehículos a las secciones -de la organización-, en este caso a la sección 24. He escuchado también -por medios de comunicación-, que el objetivo es venderlo o rifarlo y, con eso invertirlo en las escuelas”, aclaró ayer Guadalupe Murguía.

Entonces, aseguró, “si éste es el propósito, va a ser un buen recurso porque las necesidades en educación son, siempre crecientes y cualquier cosa que se pueda aportar, viene muy bien”.

La Secretaria de Educación dijo desconocer si antes habían realizado tales acciones los maestros del SNTE.

“No creo que haya una situación que exagere en la motivación -a los maestros-, creo que tenemos que hacerlo y, si esto permite recursos adicionales, pues bienvenidos esos recursos para aplicarlos en las escuelas”, destacó además.

La responsable de la educación en Querétaro, también dio el visto bueno a la rifa de la camioneta, pues de esta forma pueden duplicarse los recursos para beneficio de las escuelas.

Premian buenos resultados de ENLACE

Las mejores preparatorias y los mejores estudiantes, fueron premiados ayer con una computadora por sus resultados en la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) 2008.

En total, fueron entregados 400 equipos de cómputo, durante una ceremonia que tuvo lugar en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y encabezó el Gobernador Francisco Garrido Patrón.

“La educación es una demanda apremiante de la sociedad y más en el mundo moderno, y hay una razón (...): porque sólo a partir de la educación podemos realmente aspirar a cambiar nuestra realidad y mejorar nuestras condiciones de vida”, les dijo el mandatario estatal a los cientos de estudiantes reunidos en el auditorio de la avenida Constituyentes.

El Gobernador señaló que la prueba ENLACE es importante, dado que constituye una herramienta que permite medir las debilidades y fortalezas de los alumnos e instituciones educativas.

Además, destacó Garrido Patrón, la prueba permitió que la entidad se ubicara en el primer lugar nacional en rendimiento en áreas como matemáticas y lectura.

El mandatario estatal aseguró, igualmente, que durante el año en curso invierten mil millones de pesos en educación media y superior, recursos al margen de los que son

aplicados en educación básica (pre-escolar, primaria y secundaria), mismos que ascienden a 4 mil millones de pesos.

Al micrófono, la Secretaria de Educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, aprovechó para destacar algunos resultados de Querétaro en la aplicación de la prueba ENLACE 2008.

Señaló entonces que la entidad logró el primer lugar en la evaluación de habilidad lectora, al contar con el 67.4 por ciento de los alumnos con resultados buenos y excelentes; en tanto que la habilidad matemática; 24 de cada 100 estudiantes quedaron en la misma situación.

Por Cupertino Ramírez

INVIERTEN...

1 mil

Millones de pesos destinó el Estado, durante 2008, en educación media superior.

Se prevé incremento de demandas en los juzgados civiles: JGS

Apuesta a la conciliación

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

El 95 por ciento de las demandas que se ventilan en los Juzgados Civiles y Municipales, vienen de bancos y cajas populares por adeudos de usuarios que se declararon en suspensión de pagos y como se vislumbra que se duplicarán al arreciar la crisis, se requerirá de mayor personal para la conciliación y así descargar el trabajo en estos órganos jurisdiccionales.

Así lo plantea el presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar.

Considera que solo con la conciliación se podría acotar

la sobrecarga de trabajo en los Juzgados Civiles y Municipales.

Insistió en que se podrían abatir las demandas mercantiles si los acreedores que son los bancos y las cajas que mayoritariamente generan el trabajo por adeudos aceptan que primero se llegue a la conciliación, para concretar algún acuerdo.

De lograrlo, evitarían que se acrecente el número de procesos mercantiles, añadió.

Empero se requiere de mayor personal en mediación ya que con el que se cuenta, no podría atender tanto trabajo.

Entonces, se tendría que duplicar este personal.

En mediación, atiende además asuntos familiares y del



JESÚS GARDUÑO Salazar.

ramo penal en delitos de querrela donde el perdón de las partes, puede terminar con el proceso.

El Municipio responde con inversión a la crisis mundial

280 millones para obra pública: MGV

» Los sectores productivos de la capital se verán afectados y habrá replanteamiento de capitales

ANA SORIA

Por acuerdo del Ayuntamiento capitalino, se anticiparán flujos para obra pública por 280 millones de pesos, del presupuesto 2009 en el Gobierno Municipal de Querétaro.

El presidente municipal Manuel González Valle, anticipó que esto es en respuesta a la tendencia que inició el Gobierno Federal para atender con inversión la crisis económica de Estados Unidos, la cual ha impactado a México.

“No es que se le vaya a dejar una deuda nueva, es anticipar los flujos del 2009 hacia el 2008, esto es que nos permitan ir ejerciendo recursos en el último trimestre, nos va a permitir adelantar licitacio-

nes y la puesta en marcha de obras que tenemos contempladas para el 2009, hay algunas que son multianuales”.

En análisis de la movilidad financiera que deberá hacer cada gobierno de los tres niveles, anticipó impactos a los sectores productivos de la capital queretana, sin embargo, señaló que se les podrá hacer frente.

Especificó a la industria metalmecánica, automotriz y de enseres domésticos, debido a que sin duda el consumo bajará, e-incluso previó que los nuevos capitales tendrán que ser replanteados, no sólo en Querétaro sino a nivel mundial.

“Evidentemente esto afecta y pega, la parte de los fondeos de algunos capitales extranjeros se van a tener que hacer un replanteamiento a nivel internacional de cómo se van a dar esas inversiones. El tema de inversiones va a tener un resentimiento, el que diga que no estaría mintiendo”.

El Ayuntamiento de Querétaro autorizó destinar esta partida del presupuesto 2009 para el último trimestre de este año

Anticipa MGV recorte al gasto interno para 2009

por Lorena Alcalá
Cabrera

En vista de que el presupuesto para el próximo año 2009 será austero el Municipio de Querétaro evalúa medidas para reducir el gasto interno, sin que tenga que reducirse el gasto en obras sociales.

Esto lo informó el presidente municipal Manuel González Valle, quien agregó que más adelan-

te se darán a conocer las medidas de control que se tomarán para adaptarse a la crisis económica que se prevé para el próximo año.

“De hecho ya se hace un análisis ahora que se revisa la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, y por supuesto que se hará un anuncio de las medidas de austeridad de que se echará mano sin que afecten directamente los programas de tipo social, por

lo que se buscará que los ajustes que se den a conocer sean al interior de la administración”.

González Valle dijo reconocer que el presupuesto de egresos de 2009 para la capital queretana será “acotado”, por lo que se buscará sobre todo que la reducción no afecte a los beneficiarios de apoyos sociales ni al desarrollo de la infraestructura.

“Nos apretaremos el cinturón hacia el interior, no hacia afuera”, indicó.

El municipio afirmó además que se gestionará que la Federación adelante recursos de 2009 para ejercerlos este año para no detener acciones.

“Estos recursos se orientarán básicamente a infraestructura hidráulica, segundas partes de otros proyectos como la Preparatoria del Centro de Desarrollo Bicentenario en Santa Rosa Jáuregui, y para continuar los trabajos del Centro de Convenciones”, dijo Manuel González Valle.

Por otra parte, informó que para la ejecución de obras en proceso y continuar los trabajos de carácter multianual se anticipará para este año el ejercicio de recursos económicos de 2009, por alrededor de 280 millones de pesos para destinarlos a infraestructura, propuesta que se aprobó ayer en la sesión ordinaria de Cabildo.

Anticipa edil ajustes sin tocar el presupuesto social

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

Ante el ensanchamiento de la crisis que desencadenó la turbulencia financiera, el municipio de Querétaro se apretará el cinturón en algunos rubros pero mantendrá los presupuestos para obra social.

Manuel González Valle ofreció que más adelante anunciarán algunas medidas de austeridad que no afecten directamente los programas de tipo social.

Adelantó que los ajustes se darían al interior de la administración municipal. Reconoce que el presupuesto del 2009, será acotado.



MANUEL González Valle.

Por otro lado, con el Plan Anticrisis que anunció el Presidente Felipe Calderón, el municipio se podría beneficiar con algunas obras de electrificación, drenaje, empedrados, caminos banquetes y guarniciones.

El Secretario de Desarrollo Social Municipal Carlos Manuel Treviño Núñez, cree que podrían despegar unos 30 mil habitantes de 10 comunidades entre otras, La Gotera, La Versolilla, El Herrero, el Puertecito.

Adelanta Municipio obras

¡POR CANDHY ESCALANTE

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó la propuesta del Presidente Municipal para adelantar 280 millones de pesos del recurso 2009 para ser ejercidos en obras sociales, como la construcción de una preparatoria e infraestructura hidráulica.

El Alcalde Manuel González Valle dio a conocer que el recurso se solicitó para no detener las obras.

"Básicamente son para ejercer en el 2009 y atraerlo para ejercerlo en obras, básicamente enfocadas a la construcción de infraestructura hidráulica, parte de otros proyectos como la preparatoria, seguir con trabajos en el centro de convenciones".

Explicó que como parte de las obras que se realizarán con dicha cantidad, se encuentra la construcción de drenes, obras demandadas por los capitalinos, que se contemplaban hacer

W Lo que vamos a hacer es iniciar los procesos de licitación y ejecución en el 2008, para así anticipar las obras que iban a ser ejecutadas en el 2009"

MANUEL GONZÁLEZ VALLE
Alcalde

hasta el próximo año.

"Hicimos compromisos como el Dren de Rinconada La Capilla, son obras en las que vamos a estar invirtiendo, obras que teníamos pensado arrancar hasta el 2009".

Los 280 millones forman parte de los ingresos propios del municipio, mismos que por autorización del ayuntamiento de Querétaro podrían comenzar a ejercerse.

Las obras que con la aprobación podrán dar continuidad con el proceso de licitación y contratación son los drenes La Capilla, Juriquilla, La Solana y Santa Catarina, el parque Cayetano Rubio, El Centro de Convenciones de Querétaro, Imagen Urbana del Centro Histórico.

La remodelación del Teatro Alameda, el Centro de Desarrollo Comunitario Bicentenario y Preparatoria, Cableado Subterráneo del Centro Histórico y el Distribuidor Vial norponiente.

Deja Edil asunto en manos de IEQ

El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle dejó en manos de las autoridades electorales del IEQ el análisis de los espectaculares en donde el diputado federal, Francisco Domínguez Servián anuncia parte de sus logros y apoyos obtenidos durante su gestión en la Cámara de Diputados.

En días pasados el diputado federal por el Partido Acción Nacional colocó cinco espectaculares en algunos puntos de la capital, en los que da a conocer parte de su trabajo legislativo.

Sin embargo y aunque él mismo asegure que no se trata de una precampaña, las voces de otros partidos políticos no se hicieron esperar. Pues en los círculos políticos lo señalan como uno de los posibles candidatos a la Presidencia Municipal capitalina.

Ante dicha situación el Edil capitalino recalcó que serán las autoridades electorales quienes den a conocer si la colocación de los anuncios están o no dentro de lo autorizado.

"Yo siempre he sido respetuoso de las autoridades municipales y son ellos a quien les toca determinar si son o no conducentes, lo mismo se dio cuando otras personas presentaron su imagen a través de espectaculares, no soy yo a quien le toca determinar ni juzgar, es el Instituto Federal Electoral de Querétaro".

"Yo no quisiera hacer ningún comentario precisamente para evitar enrarecer el ambiente", concluyó el Edil Manuel González Valle.

Por Candhy Escalante



FOTO: JAIR RIVERA

Denuncian autoridades de Colón desvío de 76 millones de pesos aprobados por el Congreso de la Unión

por **Heidy Wagner Laclette**

Diversas autoridades auxiliares del municipio de Colón en rueda de prensa denunciaron ayer que los 76 millones de pesos autorizados en tres ocasiones por el Congreso de la Unión para llevar a cabo la pavimentación del camino Colón - Fuenteño no han sido aplicados, por lo que suponen estos recursos fueron desviados para la construcción de otras obras estatales.

“El presidente municipal de Colón, Alejandro Nieves durante sus giras de trabajo nos ha prometido una y otra vez que esta obra ya va a iniciar, sin embargo no ha sido así, han sido puras promesas y hasta ahorita no ha empezado la construcción de este camino que beneficiará directamente a 10 comunidades de la zona del Zamorano; es decir, a alrededor de 10 mil familias, además de los municipios de: El Marqués, Colón, Tolimán y Ezequiel Montes”.

Al respecto, Jorge Mendoza Castro, representante de la comunidad de la Carbonera explicó que en tres ocasiones consecutivas, el Congreso de la Unión ha programado recursos federales para la pavimentación del camino Colón- Fuenteño “pero el gobierno estatal no los ha aplicado debido a que los ha desviado para otras obras estatales que le redituán más, como el libramiento surponiente de Querétaro”.

Aseguró que el total de los recursos federales desviados son 76 millones de pesos “en el año 2005 para su aplicación en el 2006, la Cámara de Diputados aprobó 32 millones de pesos para la pavimentación del camino Colón- Fuenteño, recursos que no fueron aplicados; en el presupuesto de egresos de la federación del 2007, el Congreso de la Unión aprobó otros 11 millones de pesos para el mismo fin, obra que tampoco se hizo; y el 13 de diciembre del 2007 el Congreso de la Unión aprobó 33 millones de pesos para el mismo objetivo, pero hasta el momento tampoco han sido aplicados”.

Subrayó que a esos 76 millones de pesos presuntamente desviados también habría que agregar que la Presidencia Municipal de Colón, tampoco aplicó los 7.6 millones que le correspondía aportar a dicha obra “lo que hace un total de 83.6 millones de pesos no aplicados en este camino rural”.

Por su parte, Santiago Gutiérrez, comisariado de Nuevo Alamos, informó que los campesinos de esa región han realizado diversas gestiones para que el gobierno del estado aplique en este camino los recursos aprobados por el Congreso de la Unión “y una y otra vez los funcionarios nos han dado fechas de inicio de la obra sin que ésta se lleve a cabo. Los campesinos de la región, exigimos el inicio inmediato de la obra de pavimentación del camino Colón- Fuenteño, pues es una necesidad que tenemos para acceder con mayor facilidad a 10 comunidades de la parte alta del municipio”.

Para mejorar sus condiciones laborales

Sindicatos anuncian formación de alianza

► Han comenzado a trabajar con las autoridades estatales y darán seguimiento

ANA SORIA

Para dar mejores condiciones laborales a los miembros de diez sindicatos de Querétaro, se han conformado una alianza entre ellos para trabajar con las autoridades en la atención de sus demandas, como son la mejora de salarios, prestaciones y terminar con el subempleo, entre otros.

El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radio y la Televisión (STIRT) Sección 1, Alejandro Olvera, anticipó que han comenzado a trabajar con las autoridades estatales y que darán seguimiento.

“El objetivo es buscar a futuro el hecho de pelear por los derechos de los trabajadores que se ha dejado mucho. Esta alianza solicitó una reunión en donde estuvieron empresarios, gente de Gobierno del Estado, nosotros como alianza, dándoles a conocer cuáles son los problemas que tiene el trabajador”.

Integrada por diez sindicatos a nivel federal y local, en los cuales están agremiados alrededor de 84 mil trabajadores, lo que se busca es que mediante acciones conjuntas se logre resarcir el escenario de desventaja que plantea la nueva crisis mundial.

“Regularizar las empresas porque son contratos de protección, se conforme un sindicato, se solicite prestaciones, afiliados al Seguro Social, aguinaldo, reparto de utilidades... INFONAVIT, tratar de que sea una casa construida con buen material, aunque sea de pocas dimensiones”.

● La alianza está integrada por diez sindicatos a nivel federal y local, en los cuales están agremiados alrededor de 84 mil trabajadores

Bernardo Romero contra los medios

Acusa a la prensa de recibir 'chayotes' por parte de Rectoría

ANA SORIA

Al acusar que los medios de comunicación no publican lo que en realidad sucede en los debates en la campaña por la Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el candidato Bernardo Romero Vázquez aseguró que es así, al sostener que es por los denominados 'chayotes'.

"La oficina de prensa no puede depender del rector, porque se vuelve un portavoz... salen en la prensa los boletines de prensa y no lo que pasa realmente en los debates, por esa tradicional-institucional... llamada el 'chayote', ustedes saben a qué me refiero", dijo ante los presentes.

En entrevista posterior a la presentación de propuestas en el quinto día de campaña en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, su versión sólo cambió el concepto: "El problema es que el rector tiene muchas prerrogativas... yo tengo que pagar de mis gastos".

Sin embargo, admitió que no tiene pruebas para comprobar su dicho: "no, por supuesto que si las hubiera, las exhibiría".

-¿No es riesgoso advertir sobre la existencia de 'chayos' si no tiene pruebas?

"Es que es el hecho, hay una estructura inequitativa en la Universidad, ese es el problema".

Lo cierto es que insistió en que "la oficina de prensa tiene contacto con los periodistas, eso ya de suyo, orienta la posibilidad de que yo que no tengo relación directa con los medios, tenga el mismo acceso que tiene el rector".

Al solicitarle que hiciera una autoevaluación de sus presentaciones como candidato a la Rectoría, expresó que "estoy haciendo un esfuerzo para hacer algo serio, he estado haciendo el mejor esfuerzo, evidentemente me equivocó, tengo problemas.

"No tengo mucha información porque no hay mucha información de la Universidad. Hago mi mejor esfuerzo, nada más".

Al hacer una autoevaluación de sus presentaciones como candidato a la Rectoría, Romero Vázquez aseguró que está haciendo su mejor esfuerzo, aunque, dijo, a veces se equivoca

Arremete Romero contra los medios y anticipa su derrota...

Define Iturralde los restos más significativos de UAQ

POR LETICIA JARAMILLO
Noticias

En la comparecencia de los candidatos a la Rectoría de la UAQ que se realizó en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Bernardo Romero arremetió en contra de los medios de comunicación, a los que acusó de recibir dádivas y de no informar delo que se debate, acusación de la que no se salvó Radio Universidad; afirmó que son medios que "están sujetos a los vaivenes de la Rectoría".

Dijo que Radio Universidad "es un órgano importante de difusión de la cultura y de la cultura crítica, y de la vinculación con la sociedad; pero está sujeta a los vaivenes de la Rectoría; me parece que no puede depender de Rectoría sino que debe depender el Consejo Universitario".

Criticó que los estudiantes de Periodismo no puedan hacer sus prácticas en Radio Universidad, cuando debería ser un órgano "para que los estudiantes dejen de hacer políticas de periodismo y comunicación... comunismo y periodización (¿?)".

Ante la comunidad y reporteros que hemos cubierto uno a uno todas las presentaciones de los contendientes a la rectoría aventuró que "la oficina de prensa no puede depender del Rector, porque se vuelve portavoz del Rector, y es causa de la inequidad que están ustedes viendo. ¡Qué sale en la prensa, los boletines de prensa de la Oficina de

Prensa!, ¡no lo que pasa realmente en los debates!, por esta tradicional institución de México que se llama el chayote".

Esta burda agresión generó el malestar entre los comunicadores ahí presentes, toda vez que hizo afirmaciones sin un respaldo alguno que probara su dicho, afirmando incluso que la que escribe trabaja en Radio Universidad, -no trabajo ahí, colaboro con un programa semanal que se llama "Mundo Científico"-.

Posterior al debate reculó diciendo que "no tengo pruebas" y que "uno se equivoca".

En lo que fue la comparecencia más prolongada de los candidatos a la Rectoría, a petición de la comunidad de Ciencias Políticas y Sociales, tal parece que Bernardo Romero se está dando por derrotado antes de terminar la competencia, pues a la pregunta: cuáles son las tres principales amenazas que tiene la Universidad, respondió que la dependencia económica de la institución porque viola su autonomía, la inercia de prácticas anquilosadas que violentan la práctica de los profesores y alumnos, poniendo en riesgo la sana convivencia; y: "¿quién va a ser Rector de la Universidad en los próximos tres años...?"

En tanto, Raúl Iturralde manifestó que la falta de libertad y de democracia es la mayor amenaza que se puede cernir en una Universidad pública, ya que "la libertad es fundamental para garantizar el trabajo académico y ella es la razón



MANTAS DE apoyo a la gestión de Raúl Iturralde Olvera, se observaron en la comparecencia de ayer por la tarde, en Ciencias Políticas y Sociales.



ALUMNOS TAMBIÉN se apostaron con en la comparecencia de los candidatos a la Rectoría, en las que dejaban ver su inconformidad con la administración actual.

de la autonomía". Otra amenaza es la falta de calidad y pertinencia, ya que sin una formación de calidad difícilmente será difícil su incorporación al campo laboral.

Y la última amenaza que mencionó el Rector Raúl Iturralde Olvera fue: "la falta de apego a la normatividad universitaria, que puede estar bien o puede estar mal, pero son las reglas que nosotros mismos nos hemos dado para poder tener una convivencia armónica, disentir pero llegar a acuerdos para avanzar en el trabajo académico. De manera que mientras esté vigente la normatividad universitaria, tendremos que apegarnos a ella nos guste o no".

La sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales la tuvo que concluir de manera intempestiva el Presidente de la Comisión Electoral César García Ramírez, debido a que a alguien se le ocurrió



UNA CHICA quiso manifestarse con una caricatura del candidato Bernardo Romero, recordando su desatinada afirmación: ¡soy más guapo!

activar una sirena que interfería la respuesta que en ese momento estaba dando el Rector Raúl Iturralde Olvera. Este día las comparecencias de los candidatos a la Rectoría continuarán a las 10 de la mañana en la Facultad de Bellas Artes y las 18 horas en la Facultad de Psicología.

El de hoy

Por Pepe Gómez

¿Y LAS REMESAS, APA..?



DOS CARGOS...



■ A partir de la salida de Manuel Vera Ojeda, ex titular de Servicios Municipales, Sahagún

Sánchez se incorporó como jefe de departamento.

■ Alfredo Sahagún Sánchez, renunció a la titularidad de la Canacindra, para integrarse formalmente a la Dirección de Servicios Municipales en la Presidencia Municipal de San Juan del Río; ello después de ejercer ambos cargos durante un periodo de dos semanas.

Demorará integración de Alfredo a Presidencia

IPOR GUILLERMO CONTRERAS
SAN JUAN DEL RÍO

La integración formal de Alfredo Sahagún al gabinete de la Presidencia Municipal de San Juan del Río en el área de Servicios Municipales, demorará, toda vez que existe un problema con su residencia.

El Alcalde, Jorge Rivadeneira Díaz explicó que en tanto se resuelve su situación, el ex presidente de Canacindra se incorporará como su asesor personal y encargado del área. Dijo que aún no está definido el salario que estará ganando.

“Él va a ser el encargado del área de Servicios Municipales, hay algunos requisitos que debe cumplir como es su residencia, que él no la tiene (vive en Tequisquiapan) pero finalmente en términos prácticos él será el encargado del área. Es un asunto que estamos analizando con la Entidad Superior de Fiscalización y la idea es que él se quede manejando el área”.

El Edil dijo que Sahagún Sánchez, ya debió haber entregado sus documentos a Oficialía Mayor para su contratación.

El Presidente Municipal defendió a su asesor diciendo que nunca ocupó dos posiciones, pues el cargo al frente de la Cámara siempre fue honorífico y el trabajo que realizaba como asesor de la JAPAM desde hace dos meses lo realizó de forma altruista sin recibir un solo peso por sus servicios.

“Quiero hacer una aclaración que a mi me corresponde defender a Alfredo Sahagún, que nunca estuvo ocupando dos posiciones, porque yo le pedí que me ayudará; él era presidente de la Canacindra, ese es un puesto honorífico en el que no hay remuneración, entonces nunca estuvo ocupando dos cargos, ... y ahora que renuncia a un cargo honorario, ahora podemos pensar en qué paquete le damos, pero el nunca incurrió en ninguna falta de ética porque estaba en un puesto honorario y no remunerado”.



* El TSJ ató de manos al IEQ
* Doña Esther, ¿y la Hummer?

EN BOCA CERRADA....

Como es el tema de la semana se le preguntó al alcalde Manuel González Vallé su opinión acerca de los espectaculares del diputado federal Pancho Domínguez, ¿y qué cree que respondió? Que a él no le gusta andar en dimés y directes y mucho menos criticar decisiones personales.

AVE FENIX TRICOLOR.—E insisten, si el candidato es alguien distinto al ingeniero Loyola, por ejemplo Miguel Martínez, Sonia Rocha o Héctor Lugo, el cenecista Edgardo Rocha arrasará porque va en caballo de hacienda debido a que ninguno de los mencionados tiene presencia real en los 14 municipios que componen el Primer Distrito Federal. De ser así lo más probable es que Landa de Matamoros, Jalpan de Serra, Pinal de Amoles y Arroyo Seco vuelvan a ser tricolores, porque Edgardo es reconocido en toda la región serrana como un político carismático, mediador y desde luego muy trabajador. ¡joleeee!

¿MAS DEL TCT?-- Ojo, no confunda las siglas con las del TLC (Tratado de Libre Comercio). Nada qué ver. Estas siglas quieren decir "Todos Contra Timo". Así es, todos contra el actual presidente municipal de San Joaquín, pues fuerte y quedito aseguran que él será el candidato priista a diputado local por el 15 distrito que integran Landa, Jalpan, Arroyo Seco, Pinal y San Joaquín. Los que se refieren al TCT aspiran a ocupar la misma posición, sobre todo algunos panistas como los alcaldes de Landa y Pinal, Norberto Jiménez y Gustavo Bueno, así como el comunicador Eric Ventura.

SECTARIOS.—“Si la izquierda no es sectaria no es izquierda”, rezaba una frase popular hace muchos años, haciendo alusión a las constantes divisiones de los afines al socialismo. O sea, pocos y divididos. Pues para no desacostumbrarnos a aquella realidad los integrantes de Izquierda Unida anunciaron ayer que no están de acuerdo con las posibles alianzas electorales con PRI y PAN.

ANTIDEMOCRATICOS.— Es decir, pugnarán porque no se lleven a cabo las decisiones emanadas de su XI Congreso Nacional que eliminó los candados para hacer alianzas. Es absolutamente respetable que no estén de acuerdo con la dichosa decisión, pero en una democracia mandan las mayorías, así que lo que no pudieron echar atrás por vías democráticas e institucionales lo quieren lograr con caprichos de por medio.

NO HAY MEMORIA.— Olvidan los integrantes de Izquierda Unida como Luis Guerrero, Eduardo León y Fernando Tapia, que forman parte de un partido fundado ¡por un ex priista!, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, y que su líder moral, Andrés Manuel “Peje” López Obrador también salió de esas filas. Entonces, ¿de qué se asombran?

NO SE CREA Y CUELGUE.— Así se trate de que lo ponderen comb el mejor y más honrado político, o que ahora sí van a ser campeones los famosos “Gallos Blancos”, no se crea. Pero mucho menos haga caso de las llamadas telefónicas de extorsionadores que en gran número se han recibido en los hogares queretanos. Esa gente infame monta un teatro de tercera, le dicen que tienen secuestrada a una persona cercana a usted que grita y “llora” implorando ayuda. No atienda la llamada, cuelgue la bocina, pero cerciórese de que la persona supuestamente secuestrada esté a salvo.

VIENEN DEL DF.— La Procuraduría de Justicia ha detectado que se trata de llamadas que provienen de la capital de la República, pero pueden tener cómplices en esta ciudad. Resulta que cuando los delincuentes están tras las rejas en lugar de rehabilitarse salen peor porque adentro traban amistad con expertos en delitos que se vuelven sus cómplices cuando algunos obtienen su libertad, sea porque cumplen sus condenas o porque paguen fianza.

CALMA.—Repetimos, no se alarme, no haga caso, cuelgue, establezca alguna forma de comunicarse con sus familiares para que verifique que estén bien. Si puede use grabadora y adquiera un identificador de llamadas, y no permita que los niños contesten el teléfono porque a ellos sí los pueden “sopear” los maleantes y allegarse los datos que necesitan para sus extorsiones. Ni modo, es el precio de la modernidad y del progreso. Después hablaremos del famoso Internet que también tiene sus aseguros.

NO ENTRAN MOSCAS.—Se le insistió si esa publicidad enarrece el ambiente político porque pone en desventaja a los demás aspirantes a la candidatura del PAN por la alcaldía, y reiteró que él calladito se ve más bonito y que no quiere colaborar precisamente al enrarecimiento del clima ante-pre-electoral. ¡Abusadillo desde chiquillo!

¿SIN COMPETENCIA, O INCÓMPETENCIA?-- La Sala Electoral del Tribunal de Justicia dejó atado de manos al Instituto Electoral para hablar, decidir o analizar todo caso en que intervengan actores que desempeñen responsabilidades federales. Recuerdese la resolución en el caso Tamborrel donde se aclaró que el IEQ no tenía competencia para resolverlo, aunque éste seguirá atento a los actos que realice quien sea en el ámbito local pese a que la bolita le correspondá al IFE. Esto se comenta por el asunto de los espectaculares colocados por el diputado federal Francisco Domínguez.

AUSTERO.— El sector educativo, una de las áreas más importantes del gobierno, prevé que su presupuesto del año próximo será austero. Su titular señora Guadalupe Murguía dice que esperarán a que se determine el presupuesto final para ver qué ajustes se harán en los programas, sobre todo en cuanto a infraestructura, y remodelación de oficinas. Igual que este sector estarán muchos que harán changuitos para que no les recorten los recursos. Pero ojo, en 2009 termina el sexenio y además será un año electoral, así que todo puede suceder.

¿Y LA HUMMER AMÁ?-- Eso se preguntan los líderes sindicales que se quedaron como el chinito, “nomás milando”, las camionetotas de súper lujo que su lideresa nacional Elba Esther Gordillo les había prometido, pero que ante el escándalo tuvo que regular y anunciar que son para rifarse y apoyar económicamente a escuelas desprotegidas. Y es que regalar una camioneta de ese tipo a los más de 50 dirigentes seccionales que hay en el país, cuyo costo es de alrededor de 400 mil pesos, hubiese sido una grotesca burla a estudiantes, maestros y a la misma sociedad, dada la precariedad del sistema educativo nacional que suma carencias en todos sus rubros. ¡Láaaaastimaa Margarito!

SE CURA EN SALUD.-- El candidato a la Rectoría de la UAQ, Bernardo Romero Vázquez, se fue por la fácil para justificar su inminente derrota. En la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales afirmó que la prensa está vendida y que reproduce solamente lo que dice el actual Rector y a la vez su contendiente, Raúl Iturralde. La ley y la razón dan por sentado que quien acusa tiene que probar, y no lo hizo. Una reportera quiso interpelar y exigirle pruebas, pero no le fue permitido dado el formato de la campaña.

CULPABLES.-- En esta campaña por la Rectoría de la UAQ sucede simplemente que ante la falta de un proyecto convincente el ex presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos busca culpables que amortigüen la caída. Porque para las preguntas de estudiantes y maestros sobre asuntos concretos siempre tiene la misma respuesta: "Lo enseñuaremos, en su momento lo decidiremos entre todos". Es decir, ¿y el proyecto apá?

SOLAMENTE ASI.-- Ciudadanos serranos coincidieron en que solamente que el ex gobernador Ignacio Loyola Vera fuera el candidato a diputado por el primer distrito federal en 2009, éste seguirá siendo del PAN, porque de lo contrario lo perderá. Así lo aseguran porque el candidato del PRI será el cenecista ex presidente municipal de Jalpan, ex legislador y ex secretario de la SEDEA, Edgardo Rocha Pedraza, quien tiene una excelente presencia desde Pedro Escobedo hasta Landa de Matamoros.

AVE FENIX TRICOLOR.-- E insisten, si el candidato es alguien distinto al ingeniero Loyola, por ejemplo Miguel Martínez, Sonia Rocha o Héctor Lugo, el cenecista Edgardo Rocha arrasará porque va en caballo de hacienda debido a que ninguno de los

ACTORES Y ESCENARIOS Comisión Electoral



LUIS GABRIEL
OSEJO

El lunes pasado, desde muy temprano, el Secretario del ayuntamiento de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, se apersonó en las oficinas del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional para entrevistarse, a nombre del influyente secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, con Edmundo Guajardo Treviño, el dirigente formal de ese partido.

Aunque toda la semana pasada conversaron vía telefónica, todavía no habían "aterrizado" los nombres que barajarían esa misma noche ante los miembros del comité como opciones para integrar la llamada Comisión Estatal Electoral que tendrá a su cargo, nada más y nada menos, que las contiendas internas de candidatos en su partido.

Apolinar, Edmundo y la secretaria general, **Bibiana Rodríguez**, se encerraron un par de horas hasta que definieron las 5 ternas que le presentarían al CEN encabezado por el michoacano **Germán Martínez Cázares** quien les había pedido, como a los demás comités estatales, que se pusieran de acuerdo "para evitar fracturas internas".

Entre los tres -**Edmundo** representando los intereses del grupo político de **Ricardo Anaya Cortés**- palomearon y tacharon nombres; afuera de la lista se quedó el nombre de **Alfonso Rodríguez** y el de **Ricardo Pantoja**, ambos cercanos a **Armando Rivera**.

Ahí mismo decidieron -así se lo hicieron saber a su dirigencia nacional- que la comisión quedaría presidida, salvo que haya cambios de última hora en México, por **Raymundo Gómez**, coordinador operativo de USEBEQ; y que además estaría integrada por **Gabriela Rodríguez**, esposa del Secretario de Desarrollo Agropecuario y ex presidente municipal de SJR, **Gilberto Ortega**; por **Jorge Cervantes Acosta**, consejero estatal; **Greco Rosas**, sobrino de **Edmundo** y representante del PAN ante

el IEQ y **Gonzalo Guerrero Renaud**, que antes presidía la Comisión de Orden del PAN y que además es hermano de **Pepe de JVEQRO**.

Ellos, gente de **Botello** y de **Anaya** (ningún otro precandidato al gobierno estatal tiene representante en la influyente comisión que será ratificada en unos quince días) serán los encargados de organizar las contiendas en las que el panismo queretano elija a sus candidatos a cargos de elección popular.

■ Tras Bambalinas

Fe de Erratas: Ayer, por un error, en esta columna se cambió el nombre del panista **Greco Rosas** por el del perredista **Graco Ramírez**. Por lo que el autor le pide a usted, amable lector, una disculpa... Que en el PRI estatal pueden tardarse lo que quieran en hacer acuerdos y negociar posiciones para los diversos actores políticos... Eso fue lo que les dijeron en su reunión semanal -van cada miércoles- en la dirigencia nacional que encabeza la tlaxcalteca **Beatriz Paredes**... En unos cuantos días más se estarán anunciando nuevos movimientos en la estructura del Comité Estatal que estará operando, según acuerdos políticos, hasta pasadas las elecciones del 5 de julio... Ayer los tricolores encabezados por su presidente **Hirán Rubio García**, ocuparon cuatro mesas del restaurante Mesón de Chucho el Roto -generalmente sólo ocupaban dos o tres- para entregar a los medios su Plan de Emergencia Económica

que ya presentaron en la legislatura, que ya presentaron en la Casa de la Corregidora y que van presentar en los Cabildos de los 18 municipios locales... Y se fueron "en grande" los priistas para pedir la cancelación del PAC, los gastos suntuarios, los gastos de publicidad (que hasta en el cine uno se tiene que "chutar"), reducir las prestaciones de los funcionarios, eliminar el impuesto sobre la nómina, absorber la deuda municipal, entre otros... Y en los municipios buscarán que los regidores no aprueben aumento en el impuesto predial (lo que pondrá a muchos priistas, casados y cazados con el presidente municipal en turno)... Al final del documento los priistas se tomaron el tiempo de ironizar con el slogan presidencial de "Vivir Mejor" al firmar su documento "Para que Querétaro sea menos peor"... En la misma conferencia de prensa, la dirigencia estatal advirtió con salir a las calles para presionar la implementación del plan que puede, dicen, disminuir los efectos de la tremenda crisis económica que, créame, ni siquiera ha comenzado... ¿Hace cuántos años no salen los priistas para manifestarse en las calles?... Mucho... Ayer recordábamos la última manifestación, a cargo por cierto de los hoy convergentes, **Marco León y José Luis Aguilera**... Cerraron la carretera México-Querétaro, a la altura de San Juan del Río, para rechazar la concertación política de **Salinas de Gortari** que terminó por entregarle la presidencia de ese municipio a **Francisco Layseca** a pesar de que éste había perdido en las urnas frente a **Víctor Rojas Zetina**... Hoy el dirigente estatal del PVEM, **Ricardo Astudillo Suárez**, y seguramente, el joven empresario **Hans Frei Nieto**, estarán anunciando la carrera de diez kilómetros "Por un Querétaro Sano" que se realizará en nuestra ciudad el próximo 16 de noviembre... Los fondos que se recaudense entregarán a la Fundación Ale... Esta es la primera carrera organizada en Querétaro por un partido político, que hay que decirlo se viene reposicionando, y la iniciativa privada... *Comentarios*

lgosejod@gmail.com